

# 大谷小中学校だより

NO.2  
令和2年 4月24日  
珠洲市立大谷小中学校

## コロナウイルス拡大防止のための緊急事態宣言

### 臨時休校 4月16日～5月6日

本来なら、子どもたちとの学校生活の様子をお知らせできる時期だったのですが、4月16日から臨時休校となりました。子どもたちのご家庭での様子はいかがでしょうか。

休校に入る前日の4月15日(水)3限目に臨時全校集会を行いました。その時、二つのお願いをしました。一つ目は、自分と自分の周りの大切な人を守ることを考えて行動すること。二つ目は、生活をコントロールすること(宿題・お手伝い・大谷の自然を味わう)です。前期ブロック・中期ブロックの子どもたちが声をそろえて元気にこの二つを確認しました。その後、休校用の葉をつかって各担当の先生方からお話がありました。先生方の説明にしっかりうなずき、大きな返事ができていました。最後に後期ブロックの3名の生徒が、集会を終えての感想を発表しました。「この休みは、単なる休みではないことがわかりました。自分を見つめる機会にしたいです。」「こんな風に全体の場で自分の考えを発表することができて、休校明けには新しい大谷小中学校にしていけそうな気がします。」「休校中、学習にしっかり取り組みます。」など、頼もしい感想を聞くことができ、担任の先生方もうれしそうでした。

時々、学校に本を借りにきたりする子どもたちの姿はこれまでと変わりなく、元気そうで安心しています。家の前で、自転車に乗ってぐるぐる回っている姿や縄跳びをしている姿があり、声をかけると「今、3限目の体育の時間です」とのこと。なるほど、ちゃんと子どもたちは、休校用のしおり「AT THE SAME TIME」「みんないっしょだよ」の時間割に従って、学習を進めているようで、うれしくなりました。

家庭訪問でも、子どもたちの様子を確認させていただき、本当にありがとうございます。職員は、わずかな時間ですが、子どもたちとやりとりすることができ安心している様子です。

休校に入り、10日ほどになります。慣れの中の油断も出てきやすい時期かもしれません。今一度、「3密を避ける、手洗い・うがい、不要不急の外出をしない」ことへのご協力をお願いいたします。

### 交通安全指導、ありがとうございました。

4月6日～15日の交通安全指導が行われました。大谷地区交通安全協会長の 桜ヶ平好雄 様をはじめ、保護者の皆様、婦人会の皆様にご協力いただきました。

春らしいいいお天気の日もあれば、傘が壊れそうなくらい強い風の日もありましたが、毎日朝早くから校門前で子どもたちを迎え、声をかけていただき、本当にありがとうございました。

おかげさまで、子どもたちは元気に新学期をスタートさせることができました。



### 地域の方々の温かさに感謝！

水上様が、エアリーフローラを届けてくださいました。入学式の日、「だんだん広場」に飾らせていただきました。授業が始まってからも届けてくださいましたので、玄関に飾らせていただきました。学校にお花があると空間が優しくなります。子どもたちもきれいな花がある学校で生活できることは幸せだと思います。わざわざ届けていただいて、本当にありがとうございました。

菅谷内ワカコ様から、手作りの毬のお守りをいただきました。箱いっぱい届けていただき、子どもたちに2個ずつ配りました。子どもたちのランドセルで揺れています。また、貝をきれいな布でくるみ、鈴を付けたキーホルダーもいただき、職員にも配ることができました。学校へのお心づかいに心より感謝申し上げます。

休校に入り、学校がひっそりしています。職員は休校中の子どもたちの学習プリントやおたより、お知らせづくりに追われる日々で、多少疲れも見えてきていました。そんな日に、中平様から「毎日、ご苦労様です。何時もお世話になっています。とても大変な時ですが、今暫くお互いに気を付け、これを乗り切りましょうね。僅かですが皆さんの疲れが少しでもほぐれるならと思い持参しました。」のメッセージを添えて、飴をいただきました。職員分のジップ袋に、たくさんの飴を入れて届けてくださいました。職員全員に配りました。温かなお心遣いに元気をいただきました。本当にありがとうございました。子どもたちのために、休校中の課題づくりや、学校が再開した時の準備をがんばります。

### 休校中の後期ブロックの皆さんへのメッセージ

今、世の中は、地球規模的にこれまで経験したことがないような事態となっています。経験したことがないウイルスと戦って、日々の疲れの中でもがんばり続けている方々がおいでます。その方々を直接お手伝いすることはできないのですが、何か元気を届けることができないだろうかと考えてしまいます。地域の方々からの温かな思いに励まされた私たち職員のように……。誰かのために役に立つことができたら、力になればとと考えてしまいます。

社会科から新聞記事に関する課題学習が出ています。みなさんの考えを教えてください。

私たちは、助け合い、協力し合って生きている。  
この世の中を支え、円滑に動かしているのは「感謝の心」ではないだろうか。

感謝の心を表し、互いに助け合うことで  
温かく、潤いのある人間関係が築かれる。

身近なところで自分を支えてくれる人、  
社会の中でお世話になっている人、  
さらには、  
私たちが育んでくれる自然の恵み、  
様々な人や環境への感謝の気持ちを  
素直に表し、伝えたい。

そして、自分も誰かを支える存在になっていきたい。—『私たちの道徳』より—

感謝の念を表すときの最も崇高な方法は、  
ただ言葉にするのではなく  
行動で表すことだということ  
忘れてはならない。  
ジョン・エフ・ケネディ

## 4月15日までの子どもたちの様子をご紹介します。

### 【1・2年生】 休み時間は、外で元気に遊ぶことが大好きです。



給食デビューの1年生。  
ゆっくりしっかり食べています。

### 【3・4年生】 凛々しい姿！1・2年生のよきお手本になっています。



図書館オリエンテーションでは、  
司書の松原先生のお話をしっかり  
聞くことができました。

### 【5・6年生】 授業中、元気な声が響きます。 パワー全開！



委員会活動で思ったことを発言！  
笑顔でしっかり挨拶ができています。

### 【7・8年生】 制服姿が初々しい7年生と笑顔が素敵な8年生！



学級目標を  
みんなで仕上げ  
ました。

7年生部活開始！

### 【9年生】 最高学年として、主体的な活動を創っていきましょう。



生徒会会長・副会長の所信表明

委員会活動で司会進行！

## 「地鳴り」掲載！ — 国語科の取組 —

8年生 常俊さんと亀山さんの作文が北  
国新聞「地鳴り」に載りました。

常俊さんは「人と会話する力をあげたい」と題して、自分自身を見つめて書いています。

亀山さんは「食生活と睡眠しっかりと」と題して、休校中の自分の生活をより良くしようとしています。

新しい年度がスタートし、自分の力を高めていこうとする思いがあること、そしてその思いを表現できる力あることが素晴らしいです。

ご一読いただければ幸いです。

## 休校中の家庭訪問のご協力 ありがとうございました。 全員元気です！

休校中、2回の家庭訪問をさせていただきました。子どもたちの様子を知ることができ、先生方は安心した様子でした。

32名、全員元気です！

課題等も確認できました。休校中の唄「AT THE SANE TIME」「みんないっしょだよ」に従って、学習を進めることができています。課題取組が遅れ気味の子どもたちとは、次に向けての約束が交わされています。

## 学校再開の日を 楽しみにしています！



\*行事予定は、今後の状況で変更の可能性があります。ご了承をお願いいたします。

## 5月 行事予定

1	金	街頭指導・安全点検中止 児童生徒集会中止	↑
2	土		
3	日	臨時休校	
4	月	みどりの日	↓
5	火	こどもの日	
6	水	振替休日	
7	木	臨時全校集会	
8	金	内科検診13:30	
9	土	奥能登卓球大会中止	
10	日		
11	月		
12	火		
13	水	校内研修会③15:30	
14	木	激励会中止 歯科検診	
15	金	街頭指導 奥能登陸上競技大会中止	
16	土		
17	日		
18	月		
19	火	ブロック別集会	
20	水	二市一郡陸上競技大会中止 職員会議④15:30 定時退校日	
21	木	いしかわ読書たんぼぼ読み聞かせ中止 PTA役員②	
22	金		
23	土	伝承クラブ開講式予定 黒米田植え中止	
24	日		
25	月	1・2・4・7年耳鼻咽喉科検診14:00	
26	火	1・7年心臓検診	
27	水	スクールシアター13:30ラポート	
28	木	中間テスト延期	
29	金	中間テスト延期 委員会② 英検①	
30	土		
31	日		